
A1 責任編輯：黃楚基　版面設計：美術部
重 要 新 聞
T O P  N E W S

本㜫內容：重要新聞 中國新聞 台灣新聞 國際新聞 香港新聞 紫荊廣場 天氣

■女教師黎美兒獲其20
歲長子捐出部分肝臟。

有線電視畫面

為避免內地孕婦湧港迫爆公院產科及兒科，港府最快下
周公布全港醫院明年可承受的產子名額。周一嶽昨日

指，將於下周交代2012年內地孕婦來港分娩的限制數目，港
人內地妻子不會有任何豁免。另外，當局與私家醫院已就
內地孕婦來港分娩問題達成共識，同樣於下周公布。當局
會同時交代相關的程序。

私院內地婦比率最多7成
有消息指10間私家醫院與衛生署已達成共識，就2012年內

地孕婦來港分娩的數目制定限額，原則上同意將本地孕婦
及內地孕婦的比例定於3比7。浸會醫院發言人表示，該院
去年共有12,305名內地孕婦，與衛生署磋商後雙方同意數目
維持不變，但本地孕婦及內地孕婦的比例，就會由目前的2
比8改為3比7。仁安醫院則表示，原本有5成半床位專為內地

孕婦接生，明年會各佔一半。山頂明德醫院則稱，每年
1,200個名額會維持9成給本地人的比例。

劉國霖盼當局勿「一刀切」
不過有專為內地孕婦接生的醫院，要達到這個比例，可

能有困難，以寶血醫院為例，其婦產科接收的，逾9成是內
地孕婦，私家醫院聯會主席劉國霖指出，選擇到寶血醫院
產子的本地準媽媽人數甚少，一年只有20至30人，如果硬要
該院跟從3比7，相信對該類型醫院的打擊甚大。他希望當
局在制定限額時，考慮個別醫院的情況，不要一刀切。
劉國霖指出，早前有消息指公營醫院已制訂減收內地孕

婦的數目，公院明年會大刀闊斧減收7,000名內地孕婦，由
去年1萬人，大幅減至3,000人，估計私家醫院又會減收4,000
人，即全港醫院合共削11,000名內地孕婦限額，他擔心會引

起反效果，「如果這批內地孕婦堅持來港產子，不排除會
採取激進方法，屆時公營醫療體系必定首當其衝。」他擔
心內地孕婦會衝擊公營醫院的急症室。

關注組促加強打擊闖關者
香港婦產科服務關注組召集人、威爾斯親

王醫院婦產科顧問醫生梁德楊表示，將
本地孕婦及內地孕婦的比例定於3比7
屬合理，但需視乎是整體比例還是個
別醫院的比例。他亦同樣擔心內地孕
婦衝擊急症室。據他了解，衝擊急症室
的內地孕婦多數來自港人內地妻子，所
以港府一定要處理這問題，而港府亦要
加強打擊衝關孕婦。

香港文匯報訊（記者　羅敬
文）受塑化劑污染的問題食品
愈揭愈多，本港食物安全中心
呼籲市民停止食用由台灣生產
的4款食品及1款乳酸汁，因為
產品可能受到「鄰苯二甲酸二」

（DEHP）塑化劑污染。食物安
全中心已抽查相關樣本化驗，
及要求進口商回收產品，並會
派員到市面零售點巡查有否該
些產品出售。

港府昨日收到台灣當局的通
知，指「大漢酵素保能淨2
代 」、 「 大 漢 酵 素 保 能 淨
102」、「大漢酵素消化的優酵
素粉」及「吃得油太多蔬菜綜
合酵素」共4款產品疑受「鄰
苯二甲酸二」污染。食物安全
中心發言人表示，上述曾經分
銷往香港，已即時聯絡產品進
口商「綠盈坊．有機店」和

「 綠 元 素 」 回 收 有 關 產
品。

澳門當局亦通知港府
指在台灣「伯思美國際
實業有限公司」生產的
1款乳酸汁，有樣本被檢
出「鄰苯二甲酸二」。

香港文匯報訊（記者 文森）兩周前因急
性肝衰竭昏迷的小學女教師黎美兒，昨午獲

瑪麗醫院確定其20歲長子適合捐出部分肝臟，
隨即於晚上接受肝臟移植手術，預計需時約10多小
時，料手術今晨完成。瑪麗醫院肝臟移植中心主管盧
寵茂醫生表示，相信手術成功率達90%，並指現時未
能證實引發黎美兒肝衰竭的原因，可能是受病毒或

藥物影響，本港過去曾出現類似病
例，並非罕見。

在石硤尾聖方濟愛德小學任
教34年的黎美兒，現年57歲，
兩周前因為戊型肝炎入住瑪
麗醫院，近日病情惡化，

在醫院深切治療部
留醫，需使用機
器呼吸，必須
換肝保命。黎
美兒兩名身處
英國的兒子，
得知母親出
事後立即回

港，希望捐肝救
母，兩人昨晨到醫院

接受測試。至下午5時，
瑪麗醫院證實黎美兒的20
歲長子肝功能化驗測試吻

合移植條件，可做活肝移植，可
捐出大部分肝臟，其身體狀況也適

合接受手術，醫護人員隨即安排兩人

進行手術。

醫生：成功率有90%
瑪麗醫院肝臟移植中心主管盧寵茂醫生於手術前表

示，根據經驗，救活病人成功率有90%，對手術有信
心。他說，由於活肝移植風險較高，必須於別無其他
選擇的情況下，才會做活肝移植，「要考慮取肝的左
邊還是右邊，須平衡捐贈者與接受者的風險，簡單來
說，是決定要拿多少肝臟，多拿對捐贈者有危險，少
拿對接受者有危險，甚至有200分之一風險會死亡」。
盧寵茂說，現時未能證實引發黎美兒肝衰竭的原

因，可能是受病毒或藥物影響，本港過去曾出現類似
病例，並非罕見。甲型或乙型肝炎都會令肝功能急速
下降，造成無法復元的暴發性肝衰竭。黎美兒的親友
昨午得知好消息後，均顯得很高興，表現如釋重負。
黎美兒的胞姊黎美莉昨表示，會返家等候消息，相信
胞妹會康復。她說，有一男一女市民向他們表示願意
捐出肝臟，惟家人不希望他們捐出活肝，故婉拒兩人
的好意。

瑪麗收30市民查詢
瑪麗醫院也證實一天內收到30多名市民的查詢，但

一貫做法是測試過所有親人都找不到適合肝臟，才會
再聯絡有意捐贈的人士。
黎美兒於1978年加入任聖方濟愛德小學，主要教授

英文、視藝及聖經科。黎美兒出事後，學校於網址刊
登公開呼籲，希望有熱心人向黎美兒伸出援手。校方
范路娜昨表示，黎美兒病後仍記掛㠥教務工作及學
生，全體師生都有為她祈禱，並送上祝福。

香港文匯報訊（記

者 文森）本港去年
公立醫院換肝手術有
95宗，創5年新高，
但仍有約90名病人等
候捐肝延續生命。其
中令人關注的，是去

年為救同袍袁偉祥捐出部分肝臟的海關
關員許細文（見圖），已於3月返回海關
工作，任職行政崗位，他呼籲公眾摒棄
成見，死後捐出器官救助他人。
中央器官捐贈登記名冊2008年成立，

2年間已收到逾6萬名市民登記。法例規
定，活肝捐贈者必須年滿18歲，並要經
過心理醫生輔導講解，了解手術的風險
和術後健康問題，至於死後捐出器官，
則不限年齡。

捐肝者死亡風險0.5%
瑪麗醫院肝臟移植中心主管盧寵茂指

出，一般不會主動鼓勵要求陌生人捐出
活肝，因為捐肝者會有生命危險，如手
術期間大量出血、膽管受傷，死亡風險
是0.5%，身上亦會留有永久大疤痕。他
又指出，曾患癌的病人會有復發的風
險，換肝後生存機會只有50%，並不符
合資格輪候換肝，院方不會放他們上換
肝輪候名單；所有輪候換肝病人，必須
是換肝後生存機會達80%以上。

限收內地孕婦
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香港文匯報訊（記者 陳寶

瑤）經過3個多月磋商，本港

公私營醫院對明年內地孕婦

來 港 產 子 的 限 額 ， 已 有 共

識，最快下周公布。有消息

指，公私營醫院方面會分別

減收7,000及4,000名內地孕

婦，而私家醫院並將接收內

地孕婦所佔的比率，定於7

成。但有婦產科醫生擔心，

未獲接收的內地孕婦會以極

端手法來港產子，屆時首當其

衝的必定是公院急症室。食物

及衛生局局長周一嶽重申，孕

婦沒有在醫院預約，臨盆才到

急症室會危害自己和胎兒，是

不負責任的行為。
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指，公私營醫院方面會分別

減收7,000及4,000名內地孕

婦，而私家醫院並將接收內

地孕婦所佔的比率，定於7

成。但有婦產科醫生擔心，

未獲接收的內地孕婦會以極

端手法來港產子，屆時首當其

衝的必定是公院急症室。食物

及衛生局局長周一嶽重申，孕

婦沒有在醫院預約，臨盆才到

急症室會危害自己和胎兒，是

不負責任的行為。
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■有消息指公私營醫院明年會分別
減收7,000及4,000名內地孕婦。
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下周公布公私院名額 業界憂衝關迫爆急症室

渠務署外判承建商一名工人，昨

日凌晨在雷暴警告期間冒雨落沙

井通渠，疑遇上水漲被沖走，消

防蛙人將他救出，送院後不治，

遺下妻子及兩子。 詳刊A2

要
聞

雷暴警告下落井
渠工被沖走浸死

英國媒體報道，國際貨幣基金組

織（IMF）以希臘主權債務違約作

威脅，成功逼使德國同意向希臘

施救，新一輪援助方案估計要到

下月初敲定。 詳刊A4

要
聞

IMF成功逼德救希臘
方案料下月敲定

人民幣「二次匯改」臨近一周

年，累計升值5.4%，而昨日人民

幣兌美元中間價再創新高。有報

告認為，央行有可能擴大人民幣

浮動區間。 詳刊A5

要
聞

人幣鬆綁周年
或擴浮動區間

在中國南海局勢日趨緊張之際，

解放軍海陸兩軍近日在南海先後

進行兩次實兵演習，訓練包括保

礁護航、登陸運輸等多個兩棲作

戰科目。 詳刊A6

要
聞

保礁護航 兩棲作戰
解放軍南海演兵

國家主席胡錦濤在莫斯科會見俄

羅斯總理普京，胡錦濤表示，中

俄要在5大領域加強務實合作，

其中包括努力構建中俄能源戰略

合作夥伴關係。 詳刊A8

中
國

胡總晤普京
建能源戰略夥伴關係

電盈宣布擬以商業信託形式分拆

電訊業務，主席李澤楷於股東會

與小股東對話，指分拆方案是

「筍盤」，承諾分拆後未來3年每年

至少派息11億元。 詳刊B1

財
經

李澤楷「息」誘小股東
指分拆方案乃「筍盤」

版

面

香港文匯報訊（記者 陳寶
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公私營醫院對明年內地孕婦

來 港 產 子 的 限 額 ， 已 有 共

識，最快下周公布。有消息

指，公私營醫院方面會分別

減收7,000及4,000名內地孕

婦，而私家醫院並將接收內

地孕婦所佔的比率，定於7

成。但有婦產科醫生擔心，

未獲接收的內地孕婦會以極

端手法來港產子，屆時首當其

衝的必定是公院急症室。食物

及衛生局局長周一嶽重申，孕

婦沒有在醫院預約，臨盆才到

急症室會危害自己和胎兒，是

不負責任的行為。
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政府指定刊登有關法律廣告之刊物

獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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